



夏休みは子育てを振り返るチャンスです！

校長 三善 宏也

毎朝、明るくあいさつを交わす子どもと出会うたびに、保護者や周りの人たちから愛されて育った姿と確信でき、何ともいえない温かい気持ちになります。本来、家や隣近所の人たちからの愛情を注がれながら、子どもたちは「人を思いやる心」や「我慢する心」が育っていくものです。



今は、欲しいものがすぐ手に入り、簡単に食事をとることができます。便利になればなるほど、手間をかけずに何でも楽に処理できるようになってきました。子どもたちと接していて、そのことがかえって逆効果になっていて、本当の愛情が注がれて育っているのかなと疑問に思うことがときどきあります。

今一度立ち止まり、大切なことを見落としていないか振り返る必要はないでしょうか。肝心なところで手を抜いたり、省略したりすると、後になって取り返しのつかない事態を招くことがあると思います。本来、手間暇がかかるのが「子育て」です。成長段階に応じて、わずらわしいけれど、必ず踏むべきステップがあるのです。その時、その時に応じて手間暇をかけ、面倒だから、今は忙しいからという理由で大切なことをおろそかにしていないか、この夏休み、今一度振り返ってみてはいかがでしょうか。

いよいよ夏休みです。ご家庭ではどんな計画をお持ちでしょうか？子どもたちも今度の夏休みはこんなことをしたいな。ここをがんばりたいなと、いろいろ考えているようです。家族みんなで向き合って十分に話し合っ、意義のある夏休みにしてください。夏休みの過ごし方については、「夏休み生活のしおり」に具体的に書いてあります。参考にしてください。

(1) 安全な生活を

- ① 交通事故防止(自転車に乗るときはヘルメットを)
- ② 不審者対策(いかのおすし)
- ③ 火遊び(花火)



(2) 家族の一員としての役割を(お互いに感謝の心を育てる)

(3) 夏休みでないとできない体験を

また、夏休みは、子ども自身の手で生活設計を描くチャンスです。42日間を一つの帯にして短期・中期・長期の目標を定め、一日の日課表を作成するなどしてチャレンジさせてください。夏を制する者は、一年を制すると言います。2学期の始業式でたくましくチェンジ(成長)した子どもたちに出会いたいものです。1学期のご協力とご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。

資源回収のご協力・ご提供ありがとうございました

7月2日(日)の資源回収には、各自治会の皆様やPTA会員、児童・生徒の皆さんほか多数のご協力をいただき、ありがとうございました。数日前から天候が悪く、当日の実施も危ぶまれましたが、何とか小雨のまま実施することができました。回収が終わってから本降りになることもありホッと一安心でした。作業は軒下等で実施しました。雨の中の作業本当にありがとうございました。

天候が悪い中でもかなりの量が回収でき、地域の方々の温かいお心に、感謝するばかりです。今回の資源回収の益金の2/3が和田小に、1/3が吹上中のPTA会計に入金されます。今後の活動に利用させていただきます。ありがとうございました。

次回は12/3(日)です。よろしくお願いします。



学校保健委員会(水難救助法講習)

7月11日(火)は非常に蒸し暑い日であったにもかかわらず、校内水泳大会並びに学校保健委員会、学級PTAと保護者や地域の方々が多数お越しくださいました。ありがとうございました。

今回は水泳大会の後、気温の上昇、熱中症予防の観点から体育館ではなく、空調の整った校舎内で水難救助法講習を実施しました。

全体の場で、消防署員の方によるAEDの取扱い等を指導してもらい、実際に体験してもらいました。保護者だけでなく、地域の方々も児童と一緒に取り組んでくださいました。



8月 9月 の行事予定

諸事情により、変更することもあります。

- 8月1日(火) 出校日
- 3日(木) 親子わくわく作文塾
- 8日(火) 子ども議会
- 11日(木) (祝) 山の日
- 12日(土) 和田地区夏祭り
- 14日(月) 学校閉庁日(～8/16)
- 21日(月) 出校日
- 24日(木) 第2回地区公民館運営委員会
- 26日(土) (吹上中1・2年奉仕作業)
- 9月1日(金) 始業式 集団下校 給食あり
- 5日(火) 理科観察実験アシスタント来校
- 8日(金) 歯の日 学習アシスタント来校
- 9日(土) 土曜授業 子ども会議 集団下校
- 10日(日) (吹上中体育大会)
- 13日(水) 学級PTA
- 15日(金) 学習アシスタント来校
- 17日(日) 和田地区・PTA奉仕作業
- 18日(月) (祝) 敬老の日
- 20日(水) 学習アシスタント来校
- 22日(金) 国体レスリング応援(午前)
- 23日(土) (祝) 秋分の日
- 26日(火) 運動会予行練習
- 27日(水) 運動会会場準備
- 28日(木) 学習アシスタント来校
- 29日(金) 運動会会場準備(予備日)



※ 10月1日(日) 秋季大運動会(雨天順延)
2日(月) 振替休日

校内水泳大会・学級PTA

7月11日(火)の5校時、非常に暑い中で、また急な雨の中でしたが、なんとか校内水泳大会を実施することができました。保護者や地域の方々が多くお越し下さり、子どもたちもいつも以上に力を発揮することができたと思います。

1・2年生は「水中輪くぐり」「宝探し」、3・4年生は、「クロール」「10m自由形」5・6年生は「クロール」や「平泳ぎ」さらに50m種目など、学年に応じた目標を掲げ泳ぎを披露しました。子どもたち全員が自分の泳力等を発表することができました。本当にありがとうございました。その後、1学期の反省や夏休みの過ごし方などを話し合う学級PTAと続けました。時間は短かったですが各学級とも充実した話し合いができました。



～国際交流活動！～

7月5日(水)の3時間目に、3・4年生は国際交流の学習を行いました。

今回も韓国のイムさんを講師にお招きして、3・4年生は総合的な学習の時間の一環として韓国の文化について学習しました。

特に今回は韓国の遊びについて教わっていました。小物入れを折り紙で作ったり、日本でのけんけんばのような遊びを教わったり楽しく活動していました。



心身を守り、命を守る…薬物乱用防止教室

7月12日(水)の5時間目、5・6年生は薬物乱用防止教室を行いました。

今年度は学校薬剤師の川畑信浩先生が来校されて、専門的知識をもとに、薬物依存の怖さについて、分かりやすく具体的に教えてくださいました。また、薬物には様々な種類があることに子どもたちは驚いていました。学校では保健の学習で、薬物乱用防止に努める授業を行うこととされています。

今回は薬剤師さんからの貴重なお話を聞くことができ、子どもたちも真剣なまなざしで聞き入っていました。



田植え体験学習

6月22日(木)は永吉地区のヤマンカンで、永吉・和田小の2校で田植えを行いました。裸足で外に出る経験も少ない子どもたちにとっては、田んぼの中に裸足で入るといふ貴重な体験となりました。

また、10月には自分たちで植えた稲の刈り取り作業も予定されています。楽しみです！



1・2年研究授業 生活科「ときどきわくわく まちたんけん」

6月26日(月)に、今年度第1回目となる研究授業を2年生で行いました。生活科「町探検」の学習でした。いつも元気な2年生6人も、先生方が参観しているので最初は少し緊張した様子でしたが、だんだんと普段通りの様子での授業になりました。本校は今年度ICT機器の活用を研修のテーマに掲げ、取り組んでいます。低学年の生活科といえどもどのような活用の仕方が考えられるか検証授業を行いました。もちろん絵地図に表すこれまで通りの活動も行いますが、自分たちのタブレットで撮ってきた写真等をもとに活動を展開していきましました。そして、自分の考えを友達と話し合ったり、全員の前で発表したりすることができました。全員がとても意欲的に活動した授業になりました。

今後もどのような授業をしたら子どもたちの学力を上げられるかについて、今後も取組を重ね、研究を深めていきます。



着衣水泳

7月8日(土)に着衣水泳を行いました。普段着を着て、泳ぐと自分の体はどうなるか?という体験をしてもらいました。

全員がペットボトルを胸に抱えてぷかぷか浮くという経験ができました。さすがに3年生以上は上手に浮くことができる子どもが多かったですが、なかには低学年もペットボトルを使って上手に浮くことができました!

この学習で経験したことを生かして、遊泳禁止区域をしっかりと確かめながら、保護者同伴の上、海や川を楽しみ、豊かな夏休みになるよう願っています。



7/23 9/17の奉仕作業に御協力をお願いします!

本年度も以下の期日に、奉仕作業が7時30分から行われます。よろしくお願いします。また、7月23日(日)は和田地区夏祭り、9月17日(日)は運動会に向けて行われます。ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

7月23日(日) 地区奉仕作業 9月17日(日) PTA・地区合同奉仕作業

※ 小雨決行です。